
令和 4年度入職された研修医の先生に、 

1年目研修終了時点で質問してみました 

 

アンケート対象者 7名の先生から回答いただきました（男性 4名、女性 3名） 

 

Q1. 初期研修病院として市立豊中病院を選んだ理由を聞かせてください。 

Q2. マッチングの対策をされましたか？ 

Q3. マッチング対策された回答された先生は、アドバイスやコメントを聞かせ

てください。 

Q4. 入職時と現時点（1年目修了時）での志望科は変わりましたか？ 

Q5. 市立豊中病院の研修で、良かったところや特徴を聞かせてください。 

Q6. 市立豊中病院の研修で、改善してほしいところを聞かせてください 

Q7. ローテーション（豊中プログラム）について、良い点を聞かせてください。 

Q8. ローテーション（豊中プログラム）について、悪い点を聞かせてください。 

Q9. 研修中のなかで、手技は十分にできていますか？ 

Q10. 研修中の手技に関してコメントがあれば教えてください。 

Q11. あなたが感じる市立豊中病院初期研修医の忙しさはどのくらいでしょう

か？ 

Q12. 救急外来や当直業務の感想を聞かせてください。 

Q13. 病院施設や周辺環境の良い点をお聞かせください。 

Q14. 逆に病院施設や周辺環境の悪い点をお聞かせください。 

Q15. 住環境や給与面などの待遇に満足していますか？ 

Q16. 住環境や給与面などの待遇に関してコメントをお聞かせください。 

 

コメント：令和 3年度入職された研修医の先生のアンケート結果も合わせてご

参考にしてください 



Q1. 初期研修病院として市立豊中病院を選んだ理由を聞かせてください。 

 北摂において大規模で診療科が揃っていた 

 内科が揃っており、全て回れる 

 志望科の症例数が多い、診療科が豊富である 

 3年目以降にも産婦人科として働きたいため 診療科が揃っている 

 見学に来た時の雰囲気が良かった  

 多くの内科をローテートできる 

 診療科のほとんどが網羅されており、いずれの診療科も症例数や指導医の先

生方が揃っている と感じた 

 リストへ戻る 

 

Q1に対する当院からのメッセージ 

 令和5年4月から内科が、内分泌代謝内科、腎臓内科、呼吸器内科、血液内

科と細分化され、従来からの循環器内科、消化器内科、脳神経内科（神経内

科から呼称変更）と新たに総合内科が設立されました。また、外科も、消化

器外科、呼吸器外科、乳腺外科、一般外科と細分化されました。 

 令和5年度内科ローテーションプログラムが上記に伴い少し変更がござい

ます。従来、内分泌代謝内科と腎臓内科は同じローテートとし、全内科をロ

ーテートしていただきましたが、内分泌代謝内科、腎臓内科それぞれ分離し、

計７内科のうち6内科をそれぞれ4週ずつ計24週ローテーションするプルグ

ラムとなりました。そのため、それぞれの先生はいずれか1内科が必須ロー

テーションから外れることになります。ご希望があれば選択期間に研修でき

なかった内科の研修を受けることができます。 



Q2 マッチングの対策をされましたか？ 

 
 

 リストへ戻る 

 

 

Q3 マッチング対策された回答された先生は、アドバイスやコメントを聞かせ

てください。 

 過去問をしっかり対策する  

 医療面接の模擬練習をする 

 友達と面接の練習をして、アドバイスし合った  

 一般的な面接対策をしました。  

 どんな形式でもよいので、ご学友と模擬面接をしておけば、本番での緊張が

幾分か軽減される と思います 

 リストへ戻る 



Q4. 入職時と現時点（1年目修了時）での志望科は変わりましたか？ 

 
かわったとお答えの先生はその変化について教えてください。 

 新しく検討したい科が増えた 

 小児科志望で入ったが、大人の診療をするうちに面白いと興味を持ち始めた 

 実際にまわってみて、診療科の特徴を知り、志望科が変わりました 

 

Q1に対する当院からのメッセージ 

 前年度調査では、志望科が変わった先生は 11%でしたが、今回 43％の先

生で志望科を見直されたようです。当院では、多くの診療科をローテートで

きるプログラムで、新たな発見を得られる機会を提供しております。 

 リストへ戻る 

 

 

Q5. 市立豊中病院の研修で、良かったところや特徴を聞かせてください。 

 指導医、上級医の方が優しく教えてくれるところ 

 病院全体の雰囲気が良く、大変研修しやすいこと 

 同期や先輩、上の先生方皆様優しいです 

 先生方が優しく丁寧に指導してくださる 

 多くの診療科をローテートできることと、上級医の先生の多くが指導熱心で

あることがとてもよかったです 

 指導医の先生方や研修医をはじめ、医療スタッフの皆さんが優しく、病院全

体の雰囲気が良いです。研修サポートチームを中心に、指導体制も手厚いと

感じています 

 リストへ戻る 

 

 



Q6. 市立豊中病院の研修で、改善してほしいところを聞かせてください 

 特にありません 

 内分泌と腎臓を分けてまわりたい 

 1年目から産婦人科、小児科を回れるようになればうれしいです* 

 リストへ戻る 

 

 

Q7. ローテーション（豊中プログラム）について、良い点を聞かせてください。 

 指導医が熱心に教えてくださるところ 

 内科をほぼすべてローテできるところ（多くの先生から重複類似回答あり） 

 多くの診療科をローテートできる点 

 救急科が前半と後半に分かれているので、救急外来での経験が風化する前に

再学習することができました 

 リストへ戻る 

 

 

Q8. ローテーション（豊中プログラム）について、改善してほしい点を聞かせ

てください。 

上記と同じです 

 特にありません 

 1ヶ月ごとの内科ローテートは短いと感じた 

 1年目で産婦人科、小児科をローテできないところ* 

 2回目選択しなかったマイナー科は 1日しかローテートできない点 

 1年目で小児科や産婦人科での研修ができない点です* 

 リストへ戻る 

 

Q６，8に対する当院からのメッセージ 

 ＊令和 5 年度から 1 年目から産婦人科、小児科のローテート見直ししてお

ります。 



9. 研修中のなかで、手技は十分にできていますか？ 

 

1：全然できない→5：十分できる 

 リストへ戻る 

 

 

Q10. 研修中の手技に関してコメントがあれば教えてください。 

 診療科によって異なります 

 胸腔ドレナージをもう少ししたかった 

 研修医が安全に手技を学べる体制が整っていると感じます 

 リストへ戻る 



Q11. あなたが感じる市立豊中病院初期研修医の忙しさはどのくらいでしょう

か？ 

 

１：もっとも楽→5：もっとも忙しい 

 リストへ戻る 

 

 

Q12. 救急外来や当直業務の感想を聞かせてください。 

 救急スタッフのバックアップのおかげで充実していた 

 多様な症例を経験できました 

 回数を重ねていくにつれて徐々に慣れてきて対応ができるようになってい

くことを感じ、やりがいを感じている 

 大変です 

 力になる 

 1年目は常に上の先生に相談することができるところがとてもいいです 

 十分な症例数があり、様々な症例を経験できます 

 上級医の先生方への相談がしやすいです 

 リストへ戻る 

 

Q1２に対する当院からのメッセージ 

 令和 5年度より、救急科（救急総合診療センター）に小林 正直先生を特任

顧問としてお迎えし、さらに充実した救急研修体制となっております。 

 



Q13. 病院施設や周辺環境の良い点をお聞かせください。 

 年季を感じさせない建物でした 

 閑静な住宅街であり過ごしやすい 

 病院自体は綺麗で、周辺も住宅街なので静かです 

 治安がいい 

 研修医室があるところ 

 病院内は綺麗ですし、周囲も静かな土地柄です 

 豊中市民の皆さんの温かい人柄に触れ、研修への意欲が増す機会も多いです 

 リストへ戻る 

 

 

Q14. 逆に病院施設や周辺環境の悪い点をお聞かせください。 

 食事面で困った 

 飲食店が少ない 

 スーパーマーケットが近くにないのが不便です 

 お店が少ない 

 研修医室と病棟が少し遠い点 

 特にございません 

リストへ戻る 

 

 

Q15. 住環境や給与面などの待遇に満足していますか？ 

 

1：大いに不満→5：十分満足 

 リストへ戻る 



Q16. 住環境や給与面などの待遇に関してコメントをお聞かせください。 

 ありがたいです 

 家賃補助がありがたいです 

 住宅手当をいただいております 

 給与面にも満足しております 

 リストへ戻る 

 


